
Rebase de topes
No siento el menor deseo

dejugar en un mundo
en eí que todos hacen trampa

Francote Maurlac

El larguísimo complicado y mul
tiparchado artículo 41 de la
Constitución fue enmendado en

2014 para decir que La ley establecerá
el sistema de nulidades de las eleccio
nes federales o locales por violaciones
graves dolosas y determinantes en los
siguientes casos a se exceda el gasto
de campaña en un cinco por ciento
del monto total autorizado Dichas
violaciones deberán acreditarse de ma
nera objetiva y material Se presumirá
que las violaciones son determinantes
cuando la diferencia entre lavotación
obtenida entre el primero y el segundo
lugar sea menor al cinco por ciento

Nunca se ha anulado una elección
en México por rebasar el tope de cam
paña aunque se entiende porque el
cambio en la Constitución tuvo lugar
apenas en 2014 La otra razón es que
los partidos se han hecho adeptos
en manejar sus gastos con el fin de
mantenerlos por debajo de los topes

La Unidad Técnica de Fiscaliza
ción del Instituto Nacional Electoral
ha encontrado en esta ocasión no uno
sino varios rebases de topes de gasto
de campaña en las elecciones del 4 de
junia En Coahuila donde el límite era
de 192 millones de pesos la Unidad le
calculó a Miguel Ríquelme del PRI un
gasto de 25 2 millones y al panista Gui
llermo Anaya243millones los dos más
de 5 por ciento por arriba del límite

En el Estado de México la misma
Unidad determinó que no hubo reba
ses En Nayarit encontró que la alian
za PAN PRD sí rebasó el límite legal
aunque sólo en L5 por ciento mientras
que la misma alianza rebasó los topes
de gasto en 25 municipios de Veracruz

El pleno del INE tendrá primero
que considerar y votar sobre los dic
támenes de la Unidad de Fiscalización

Su responsabilidad terminará ahí Los
casos serán turnados a los tribunales
electorales locales ante los cuales los
partidos políticos podrán también pre
sentar sus quejas sobre las decisiones
del INE Una vez que los tribunales
locales juzguen los casos podrán ser
sometidos al Tribunal Electoral del
Poder Judicial de la Federación Una
vez más los magistrados federales de
cidirán el resultado de las elecciones

Mucha atención se ha presta
do a los dos cincos de la fórmula
constitucional que el rebase de gas
tos sea de más de 5 por ciento y que
la distancia entre el primero y el se
gundo lugar sea menor a 5 por ciento
El texto constitucional sin embargo
también establece que las violacio
nes deben ser graves y dolosas
Ahí es donde podrá concentrarse la
disputa No hay ningún precedente
jurídico para saber lo que significa
graves y dolosas en gasto electoral

Muchos de los argumentos de esta
discusión son partidistas Los simpati
zantes de Morena y del PAN afirman
que al PRI mexiquense se le deben
adjudicar más gastos de los reportados
Los priistas argumentan que el INE im
putó al PRI en Coahuila pagos que no
se hicieron a representantes de casilla

La declaración de la nulidad de la
elección es sólo la primera parte del
castigo La segunda es la inhabilitación
de los candidatos para las nuevas elec
ciones Esto impediría al candidato que
haya provocado la nulidad participar
en los nuevos comicios

Si bien nunca se ha declarado la
nulidad de una elección por rebase
del tope de gasto sí se han anulado
tres elecciones para gobernador una
en Tabasco y dos en Colima En las
tres el partido ganador el PRI volvió a
triunfar pero con mayor margen Qui
zá los electores han mandado con esto
un mensaje a un sistema electoral cada
vez más judicializada
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OAXACA PARALIZADA
Por segundo día consecutivo una serie
de bloqueos de la sección 22 paralizó
ayer partes de Oaxaca El servicio
de autobuses foráneos fue suspendi
do Los oaxaqueños que necesitaban
trasladarse estaban desesperados
Las autoridades como es costumbre
se lavaron las manos
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NO SE lo digan a nadie pero en el gobierno
de la Ciudad de México ya empezó la mudanza
Y empezó por lo más delicado los dineros
CUENTAN QUE en las últimas semanas la Secretaría
de Finanzas ha empezado a tomar control de todas
y cada una de las direcciones administrativas
de las distintas dependencias capitalinas Antes
esas áreas le respondían a la Oficialía Mayor
DICEN QUE la idea de Miguel Ángel Mancera
es poner a buen resguardo los recursos por aquello de
que a ninguno de los secretarios le vaya a entrar
la tentación del Año de Hidalgo Será

ALGUIEN sabe dónde se metió ahora Silvano
Aureoles Si lo ven avísenle que Michoacán
se está calentando literal y politicamente
POR UN LADO el gobernador perredista ni se inmutó
cuando la población de Pueblo Viejo en el municipio
de Venustiano Carranza vivió días de angustia tras
descubrirse que del suelo emanaba un intenso calor
Se encontró material incandescente bajo tierra
lo que desató la paranoia por el supuesto nacimiento
de un volcán

MENOS MAL que científicos de la UNAM
y la Universidad Michoacana de San Nicolás
de Hidalgo ya descartaron actividad volcánica
y determinaron que se trata de incendios subterráneos
Y Aureoles callado

Y AHORA en Tepalcatepec se viven momentos
de fuerte tensión entre el Ejército y los grupos
paramilitares de autodefensas De hecho el excarcelado
José Manuel Míreles llamó a autodefensas de otros

municipios a trasladarse para allá y unirse a ellos
Y el gobernador Silvano Aureoles Soñando con

ser Presidente
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A VER si ahora sí la Profeco resuelve un problema
más con una aerolínea pues resulta que Aeroméxico
perdió el equipaje del subprocurador de Profeco
SE TRATA de Carlos Ponce Beltrán quien viajó
por asuntos de trabajo a Chihuahua pero su maleta no
llegó Al funcionario no le quedó de otra que poner
a prueba a sus propios compañeros presentando
su respectiva queja en el módulo de la Procuraduría
Federal del Consumidor instalado en el propio
aeropuerto Será un examen interesante para la nueva
ley que supuestamente protege a los usuarios

m m

CON ESO de que Rafael Moreno Valle visita Nuevo
León una semana sí y la otra también sus estrategas
de marketing político idearon una campaña en
Facebook para llegarle al corazón de los panistas
de ese estado A aquellos diez que le den más lilces
les van a regalar un paquete de carne asada
Eso es conocer a su público
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Sigue el pleito Profeco Chiuas TV
Es imposible escribir el nombre de Jorge
Vergara sin causar polémica Universo De
portivo la sección deportiva de EL UNI
VERSAL dio a conocer ayer que una ma
gistradaotorgó a Chivas TV laplataforma
de transmisión vía internet propiedad de
don Jorge una suspensión de la resolu
ción que imponía a la plataforma una mul
ta por 5 6 millones de pesos por parte de la
Procuraduría Federal del Consumidor por
deficiencias en el servicio En la Procuradu
ría aseguran que esto no es ni por mucho
una cosa juzgada y que la aplicación de la

sanción sigue firme pues si bien se concedió una suspensión a la
ejecución la Sala no se ha pronunciado sobre el fondo del asunto y
el juicio nos aseguran no ha concluido Al mismo tiempo la Profe
co sostiene que estará pendiente de que la nueva plataforma Chivas
2 0 no presente nuevas fallas pues entonces la historia y la polémi
ca se repetirán Mucho ojo

Contradicciones en el Inai
Hace cuestión de días el Instituto Nacional de Acceso a la Informa
ción bajo el mando de Francisco Acuña lanzó señales contradic
torias a los sujetos obligados por la legislación Qué ocurrió Nos
explican que los comisionados ordenaron por mayoría que las insti
tuciones públicas transparenten el padrón de sus sindicatos Pero
al mismo tiempo deben ellos prepararse para imponer sanciones
económicas a las instancias que cumplan con el mandato cuando
alguno de los sindicalizados se ampare contra la revelación de sus
datos de afiliación considerados jurídicamente sensibles y confi
denciales El caso resultado de una votación 6 a 1 que aprobó la
apertura de los padrones sindicales de la Secretaria de Economía
de Ildefonso Guajardo revela una contradicción entre las inter
pretaciones brindadas a la Ley de Transparencia y a la de Protec
ción de Datos El conflicto nos dicen es que según los propios or
ganismos sindicales no pudo ser detectado con claridad por los
funcionarios del Inai Al final qué van a hacer

El Eliot Ness del PRD
Nos dicen que a pesar de haberse pronunciado a favor de Morena
en el proceso electoral del 4 de junio a Pablo Gómez ex presiden
te del PRD nadie lo toca La Comisión Nacional Jurisdiccional del
sol azteca nos explican no ha querido tocar el tema referente a
don Pablo con el argumento de que no se ha interpuesto queja al
guna en su contra Por el contrario nos cuentan hay otras quejas
en contra de algunos militantes por su apoyo incondicional a An
drés Manuel López Obrador Así que para algunos perredistas
don Pablo es una especie de Eliot Ness un intocable
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Del Senado a la diplomacia
Quien busca integrarse a las filas de la diplomacia mexicana es la
senadora del PRI Blanca Alcalá quien en 2016 perdió la compe
tencia electoral por la gubernatura de Puebla Alcalá Ruiz nos di
cen es una de las propuestas para ocupar la embajada de México
en Colombia en sustitución de Arnulfo Valdivia Machuca Co
lombia es una de las relaciones diplomáticas más importantes para
México dentro de la región y más desde que forma parte de la
Alianza del Pacífico por lo que la designación del próximo jefe o
jefa de la misión diplomática en Bogotá requiere de un cuadro que
entienda de temas comerciales diplomáticos y políticos nos aler
tan Cubrirá doña Blanca el perfil para la embajada en Colombia

BAJO RESERVA es elaborada con aportación de periodistas y colaboradores del diario
previamente verificadas Para comentarios comunicarse al 57091313 extensión 2421
o al email editor eluniversal com mx
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HISTORIAS
DE REPORTERO

Carlos Loret de Mola
Los 5 días de Javier Duarte

Elgobierno federal mexicano tiene todo listo
paraque la extradicióndeJavierDuarte ten
ga lugar el próximo lunes 17 de julio dentro

de cinco días Así me lo han confirmado fuentes de
la Procuraduría General de la República y de la Se
cretaría de Relaciones Exteriores

Como le revelé ayer en estas Historias de Repor
tero el gobierno guatemalteco se dijo listo desde el
miércoles de la semana pasadapara completar ese
mismo día la extradición de José Javier Duarte De
Ochoa en nuestro vecino del sur se empeñan en
mencionarlo en toda la extensión de sus nombres
y apellidos

Para el jueves la preocupación se acentuó y las
presiones también El cancillerguatemalteco Car
los Raúl Morales insistió vehementemente a la
subsecretaría mexicana de América Latinay el Ca
ribe Socorro Flores para que México se llevara a
Duarte de su territorio

Perono sucedió El argumentomexicano fue que
tenían que cumplirse todas las formalidades jurí
dicas y que eso tomaba tiempo Los fiscales de la
PGR no quieren que por apresurar la extradición
los abogados de Duarte obtengan ciertas ventajas
procesales No quieren correr riesgos especial
mente en un entorno en el que con el nuevo sis
temade justiciapenal el PoderJudicial hasido acu
sado de andar liberando presuntos delincuentes a
diestra y siniestra

Le quedan cinco días a Duarte en Guatemala Ya
está todo coordinado entre ambas naciones para
que el lunes 17 sea el traslado del político que se
volvió símbolo de corrupción

En lo que corre el tiempo fuentes oficiales de
inteligencia de aquel país divulgan que al gobierno
del presidente JimmyMorales le aterra que le pue
dapasar algo aJavierDuarte mientras permanezca
bajo su custodia Señalan que han registrado ame

nazas de muerte en su contra que atribuyen a que
el ex gobernador de Veracruz sabe demasiado

qué saben que sabe o qué estarán deduciendo
que sabe quién lo querría matarypor qué sería
un capítulo fascinante de escuchar porparte de las
autoridades de Guatemala En contraste las fuen
tes oficiales mexicanas que he consultado me di
cen que no tienen evidencia de esas amenazas

Cinco días

SAC1AMORBOS Mientras tanto Karime Ma
clas en Europa Sus hijos estudiando en Lon
dres Si es verdad eso de que quiere divorciarse
más allá de los asuntos privados que puedan o
no motivar la decisión en términos del caso se
rá a lo más una estrategia para desvincularse de
Javier Duarte frente a la opinión pública pero
no tendría efectos jurídicos porque los delitos
por los que se le investiga se habrían cometido
antes del divorcio

Lo cierto es que lo hemos denunciado en es
tas Historias de Reportero varios de los perso
najes acusados de ser prestanombres de Javier
Duarte ubican a Karime Macías como el cerebro
financiero como la persona a quien rendían
cuentas del dinero las inversiones las propieda
des etcétera

El gobierno federal dice que no tienenadacontra
ella Eso abre espacio a muchas especulaciones El
gobierno local que encabeza Miguel Ángel Yunes
expresó que sí la está investigando

hlstoriasreportero gmail com

citó lodo ordlnado entre
umbm nacional para que el fura
17 nm el trmfaáo del político que
m wtk kr MÍmlmfkt de ctnrupción
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SERPIENTES Y ESCALERAS

Salvador García Soto
Cruje la alianza
PRI PVEM al 2018

Laalianza PRI PVEM que
llevó al poder a Enrique
Peña Nieto y que fue de

terminante para que el priísmo
ganara los recientes comicios
del Estado de México se tam
balea Desde Chiapas donde
gobierna el Verde con Manuel
Velasco ha iniciado un movi
miento para exigirle a la diri
gencia nacional de su partido
que no negocie otra alianza con
el PRI y que en 2018 los candi
datos verdes vayan por sí mis
mos a conquistar las elecciones
yaconvencerciudadanos tan
to en las 9 gubernaturas que se
renuevan el próximo año in
cluida la chiapaneca como en
la elección por la Presidencia de
la República

Llego la hora de superar la
simple aritmética electoral
Legó la hora del Verde el par
tido tiene cuadros probados y
de experiencia para presentar
un candidato 100 Verde a la
Presidencia de la República
señalan en un desplegado que
se publica hoy en un diario de
circulación nacional 19 diputa

dos federales y locales del
PVEM así como 57 alcaldes de
ese partido que gobiernan en
municipios de Chiapas Así co
mo el Partido Verde en #Chia
pas tuvo la capacidad de lograr
el 45 por ciento de la votación
Federal con más de 700 mil vo

tos en el 2015 también puede
hacerlo a nivel nacional para ir
por sí mismo en las elecciones
del 2018 señalan los legislado
res y alcaldes chiapanecos

La propuesta de que el PVEM
no apoye más al PRI en las elec
ciones presidenciales y estata
les delpróximo año significaría
romperuna alianzaque hafun
cionado desde 2006 cuando
los Verdes apoyaron la fallida
candidatura de Roberto Ma
drazo Hoy el desgaste de las
dos marcas hace que tanto en el
gobierno y en la cúpula priísta
como en las propuestas que
surgen desde Chiapas se con
sidere que a los dos partidos les
conviene más ir solos en 2018
Hay incluso voces en Los Pinos
y en Insurgentes Norte que le
dicen al Presidente que la alian
za con el partido del Tucán ya

no aporta votos en porcentajes
significativos y que podría
convenirle más a los priístas
que hubiera un candidato ver
de en la elección presidencial
que ayudara a fragmentar el vo
to opositor

Sin embargo la experiencia
reciente del Estado de México
podría contradecir a los estrate
gas de Los Pinos que hoy des
precian al aliado que ayudo a
Peña a ganar la Presidencia Es
cierto que en los comicios me
xiquenses los verdes apenas al
canzaron 72 mil votos pero
también es una realidad que sin
esos votos del PVEM sumados
a los del PES y Nueva
Alianza el PRI hubiera
perdido y Delfina Gó
mez le habría ganado
a Alfredo del Mazo
precisamente con po
co más de 70 milvotos
Quién entonces nece

sita más a quién
El hecho es que no es casual

que la rebelión verde provenga
desde Chiapas el único estado
que gobierna actualmente ese
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partido con Manuel Velasco
Las disputas internas en el PRI
chiapaneco y el intento de im
poner la candidatura del sena
dor Roberto Albores Gleason

para la gubernatura en 2018
provocó que en el Verde se mo
lestarán no sólo porque consi
deran que tienen más votos y
fuerza ellos que el PRI en el es
tado sino porque la polémica
figura de Albores y las divisio
nes que generaenel priísmo no
se ven como una opción gana
dora para el gobernador Velas
co que tiene todo el interés de
definir la sucesión en su esta
do

Por eso en el desplegado de
hoy los verdes destacan que en
Chiapas su partido pasó de go
bernar tan solo 4 municipios en
el 2001 a ganar la gubernatura
en el 2012 y volvió a ganar 59
municipios en el 2015 que re
presentan 3 millones 500 mil
chiapanecos Con esas cifras
exigen un candidato a gober
nador surgido de nuestras filas
y rechazan una candidatura
que no sea propia

Detras de ese desplegado hay
variosmensajes primero que el
PVEM ya no ve al PRI como un
aliado atractivo con el fuerte
desgaste de ese partido y del
propio presidente Peña Nieto
segundo que romper la alianza
no significa que los verdes dejen
de jugar del lado del priísmo en
2018 si conun candidatopropio
ayudan a fragmentar el voto
opositor y de esa forma ayudan
a un candidato priísta tercero
que Manuel Velasco sí estápen
sando en ser candidato presi
dencial y cuarto que el mismo
gobernador chiapaneco no está
dispuesto a cederle al PRI la
candidatura a gobernador de
Chiapas que por votos y por
fuerza le corresponde a su par
tido Ahora la pregunta es po
drán los dos aliados de los úl
timos 11 años sobrevivir el uno
sin el otro

NOTAS INDISCRETAS Los

lectores de señales en la política
mexicana que son muchos
ven que ya hay definiciones
en el PRI o al menos en Los Pi

nos rumbo a 2018 y que estas
favorecen al secretario de Edu

cación Aurelio Ñuño Será por
eso que Ñuño aparece todos los
días con cualquier pretexto
programa o declaración en los
medios y que algunas plumas
cercanas al poder empiezan a
hablar de su candidatura Será
por eso que al titular de la SEP
sus asesores le pintaron canas
por aquello de que se veía chi
quito en el despacho de Vas
concelos Se detienen los da
dos Otra serpiente

sgarciasoto hotmail com
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Astillero
I Míreles rompe espejismo I Michoacán igual o peor

I Silvano en la fiesta I Rusiagate y Videgaray
Julio Hernández López

Los gobiernos de En
rique Peña Nieto y
Silvano Aureoles Co
nejo éste llegado al

poder estatal por su abierta
subordinación al primero ha
bían mantenido hasta ayer
prendida de alfileres la apa
riencia para consumo na
cional de que en Michoa
cán se había apaciguado
parcialmente la suerte de
insurrección social que en
determinados momentos ha
bían asumido grupos identi
ficados como autodefensas
y que el fondo del problema
es decir el virtual gobierno
de cárteles del crimen or
ganizado por encima de las
autoridades institucionales

también había sido resuelto

La realidad michoacana es
tan quemante o más que en
aquellos meses de 2013 en
que surgieron los grupos ci
viles armados que llegaron a
sustituir a los cuerpos poli
ciacos municipales y estata
les e incluso se enfrentaron

litares La complacencia del
entonces gobernador Fausto
Vallejo quien no ejercía de
verdad el mando por razones
de salud y sustituido en los
hechos durante un periodo
de interinato oficial por Jesús
Reyna luego encarcelado
había permitido la instaura
ción de narcopoderes regio
nales y la comisión de hechos
delictivos salvajes contra la
población en general

Para oponerse a esa descom
posición generalizada surgie
ron los famosos grupos de
autodefensa que luego serían
administrados promovidos

armados y desarmados por
Alfredo Castillo Cervantes
doloso comisionado de Los
Pinos para sustituir informal
mente a Fausto Vallejo uno

de cuyos hijos era reputado
como redituable enlace con
los grupos criminales Cas
tillo Cervantes es primo del
actual procurador federal de
justicia y de quien hasta hace
unas semanas era influyente
consejero jurídico de Los Pi
nos Además había formado
parte de la matriz mendaz del
grupo mexiquense peñista
como subprocurador durante
el caso de la niña Paulette y
su colchón asesino y luego
como procurador de justicia
del estado de México

A fin de cuentas el comisio
nado Castillo torció y retorció
las leyes en Michoacán cas
tigó y premió conforme a sus
conveniencias grapales recon
figuró el mapa delincuencial en
esa entidad estableció nuevas
formas de entendimientos y
ganancias y dejó arreglado
el problema de tal manera que
pasó tranquilamente a ejercer el
cargo de comisionado nacional
del deporte

La nueva paz michoacana
permitió que Peña Nieto jugara
a la pluralidad política al
ser acomodadas las piezas para
que triunfara el perredista
Silvano Aureoles Conejo una
especie de entusiasta peñista
con un sol azteca en la solapa
Aureoles Conejo el Comisio
nado bis se ha revelado como
un mandatario frivolo presun
tuoso efectista y deseoso de
escalar en el plano nacional
a tal grado que se promueve
como presunto precandidato
presidencial La corriente
perredista a la que pertenece
Silvano el Foro Nuevo Sol
está dividida con una parte
cargada al lado del gobernador
michoacano y otra con la chi
huahuense Hortensia Ortega
actual diputada federal

En ese Michoacán de falsa
pacificación donde son coti

dianos los mismos actos de
lictivos que dieron origen a las
autodefensas reapareció ayer
con bandera de pelea el médico
José Manuel Míreles Valverde
recientemente puesto en liber
tad condicional Convocó por
medio de las redes sociales a
que se concentraran en Tepal
catepec donde había iniciado
en 2013 la resistencia armada
que le dio fama internacional
todos quienes desearan opo
nerse al cerco militar que se

había instalado en ese lugar Pi
dió que los convocados llevaran
todas las armas que tuvieran
A la hora de teclear esta
columna corría la versión de
que el enfrentamiento entre
pobladores de Tepalcatepec y
policías estatales y federales
así como fuerzas militares
tenía como contexto el in
tento de detener a un jefe
del narcotráfico llamado El
Abuelo Farías Los adversa
rios de Mireles aseguraron
que la vuelta del médico a la
autodefensa es una forma

de beneficiar a grupos crimi
nales determinados

En esta columna se ha plan
teado siempre que la con
ducta política de Mireles ha
sido sinuosa y contradictoria
Apenas este domingo recién
pasado Sanjuana Martínez
publicó en La Jornada una
entrevista con Hipólito Mora
la otra figura relevante del
proceso de las autodefensas
quien hizo referencias suma
mente críticas de Mireles
acusándolo de servir a grupos
del narcotráfico llegando a
ponerles camisetas de autode
fensas https goo gl pgurBt
A reserva de que se precisen
las circunstancias e intencio
nes de este episodio de Tepal
catepec ha de señalarse que
en otras partes de Michoacán
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como sucede en vanas enti
dades del país el desmorona
miento institucional ha llevado
a la constitución de genuinas
formas de autodefensa más
allá de vaivenes protagónicos
o de intereses densos

Por otra parte el episodio de
ayer en Tepalcatepec muestra
que la estampa optimista que
han promovido Peña y Aureo
les sólo ha sido para consumo
externo a Michoacán pues
en esta entidad lo único que
hubo fue un reacomodo de
fuerzas bajo nuevos criterios
gerenciales

La revelación de que uno de
los hijos de Donald Trump se
reunió con una abogada rusa
que supuestamente le daría
información lesiva para Hi
llary Clinton tiene importante
significación para la política
mexicana en específico para
el grupo encabezado por Luis
Videgaray Caso aquí llamado
el Canciller de Troya
La apuesta mayor del grupo
Peña Videgaray respecto de su
continuidad en el poder ha
sido colocada en los casilleros
de la ruleta Trump Videgaray
embarcó a Peña Nieto para
recibir al entonces candidato
republicano en Los Pinos y
luego asumiéndose como ga
nador cuando Trümp llegó a
la Casa Blanca asumió una
Secretaría de Relaciones Ex
teriores virtualmente concen
trada en Washington con Ja
red Kushner el yerno del rubio
empresario como una especie
de comisionado para asuntos
mexicanos Al ser entrampado
el presidente de Estados Uni
dos por el Rusiagate y perder
su destemplada fuerza origi

nal también se entrampa y
pierde fuerza el grupo priísta
que ha buscado el apoyo im
positivo de Trump para seguir
en Los Pinos Hasta mañana

Fax 5605 2099 juliohdz jornada com mx Twitter julioastíllero Facebook Julio Hernández
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CAE LA MÁSCARA
DE MIRELES
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Que a Bartlett no
le consta si Salinas

ganó o perdió
El cauce natural de las cosas

antes de mejorar es el de empeoran
Florestán

Cuando la agenda nacional parece estar de
vacaciones luego de la intensidad de los
procesos que llevaron a las elecciones del

pasado 4 de junio la actualidad más reciente
se remonta a las elecciones presidenciales de
julio de 1988 hace 29 años cuando la versión
más propalada y repetida es que aquella noche
se cayó el sistema para callarlo y darle la vic
toria al candidato del PRI Carlos Salinas sobre
Cuauhtémoc Cárdenas que lo fue del Frente
Democrático Nacional

Y que el operador de aquella caída y callada
fue Manuel Bartlett Díaz quien como secretario
de Gobernación del gobierno de Miguel de la
Madrid era presidente de la Comisión Federal
Electoral correlación de cargos vigente hasta
la reforma política de 1996

Ayer pues 29 años y cinco días después el hoy
coordinador de la bancada del PT en el Senado
y operador legislativo de Andrés Manuel López
Obrador negó que él hubiera tirado el sistema

Hace unos días se publicó una entrevista en
la que habría afirmado que Salinas no ganó
aquellas elecciones lo que luego aclaró y ayer
me dijo Yo nunca dije que perdió la elección
pero tampoco dije que la ganó que él solo recibió
los paquetes de los 300 distritos electorales y
los envió a la Cámara dé Diputados erigida en
Colegio Electoral que dio la victoria a Salinas
Yo no tuve nada que ver reiteró

Y que fue el presidente De la Madrid quien
aquella noche de las elecciones miércoles 6

de julio ordenó a Jorge de la Vega Domínguez
presidente del PRI que saliera a declarar ganador
a Salinas lo que hizo sin cifras

Sobre la caída del sistema dijo que eso nunca
ocurrió porque no existía sistema alguno pero
que como lo declaró Diego Fernández de Cevallos
lo han dado por bueno desde entonces

Y que fue quien negoció con el PRI a través de
Manuel Camacho para que el PAN reconociera
a Salinas en el Colegio Electoral y que estaba
dispuesto a confrontarlo a lo que hoy a las dos y
media de la tarde en Radio Fórmula responderá
el propio Fernández de Cevallos quien había
comentado que se iba a romper una amistad
cada quien en su trinchera de 40 años

RETALES
1 LISTA Margarita Zavala me dijo que ella es la
única que puede vencer a Andrés Manuel López
Obrador en 2018 por lo que urgió a Ricardo
Anaya a tomar una decisión y dijo que él se
quede de jefe del PAN y ella de su candidata
sola o en coalición
2 ANTECENTES Recordaba ayer Leopoldo Gómez
que en las alianzas PAN PRD para gobernador
con un candidato ex priista han ganado 70 por
ciento La falta de alianza en los estados de
México y Coahuila los derrotó el 4 de junio y
3 ASAMBLEA Se empiezan a levantar y alinear
los fantasmas del viejo y dinosáurico PRI de
cara a la asamblea nacional del 12 de agosto
dentro de un mes Uno de ellos lo tiene en casa
es el elefante en la presidencia de la Fundación
Colosio M

Nos vemos mañana pero en privado
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Morena el dedo y la purificadora
En los años 60 70 y 80 del siglo

pasado una de las mayores críti
cas que formulaban la izquierda

y la derecha mexicanas era contra la
cultura del dedazo en la selección de los
candidatos del PRI a puestos de elección
popular en especial los aspirantes
presidenciales

Más aún la picaresca social lanzó con
tra el priismo un fino humor que dio vida
al gran dedo epítome del poder presiden
cial y del futuro político en México

Humoristas profesionales de aquellos
años destacadamente Magüen los diarios
Unomasuno y La Jornada caricaturizaban
al dedo con el dibujo de una falange
purulenta capaz de dar o quitar dueña del
futuro y las vidas de los políticos

Sin embargo hoy el dedo ya no sor
prende a nadie Por qué Porque en su
versión moderna ya no es propio del PRI
el dedo es patrimonio de dirigentes y
políticos de todos los partidos PAN PRD
Morena Verde Panal PT

Más el dedo es parte del nuevo diccio
nario político de partidos como Morena
El dedo es mucho más que la falange índi
ce del dueño de un partido No el dedo es
la definición del término consenso

Y es que en su más reciente Consejo
Nacional chabacano engaño alejado
años luz de la democracia Morena y su
dueño decidieron que las candidaturas a
puestos de elección popular serán proce
sadas mediante el democrático infalible y
bendecido procedimiento del consenso

Qué es el consenso en un partido
político como Morena

Nadie en Morena lo dice pero todos lo
saben El consenso es el viejo dedo que
inventó el PRI a lo largo de su historia
para preservar la dictadura perfecta

Hoy en Morena el cfedo tiene nombre
y apellido En Morena el dedo se llama
Andrés y se apellida López

Y hoy el dedo será capaz de seleccionar
a un candidato presidencial de Morena

que todos saben quién es además de
nueve aspirantes a gobiernos estatales a
centenares de abanderados a diputados

federales estatales senadores y alcaldes
Pero el dedo como queda claro no

se manda solo Es el instrumento para
señalar a los agraciados y para echar a
los desgraciados El dedo suele ser auto
ritario no admite democracia disenso
discusión El dedo es único infalible
inatacable e intachable El dedo es el alter
ego del poder en México

Por eso el dedo aparecerá pronto en la
Real Academia corno sinónimo de con
senso en el siempre brillante léxico de
partidos políticos como Morena

Pero la misma Real Academia incluirá
otra definición de ese rico diccionario de
la política mexicana que es el partido de
AMLO

Si algún curioso busca el significado de
purificadora la Real Academia respon

derá que hay purificadoras de agua de
aire lácteos y muchos otros

Sin embargo en la picaresca local el
nuevo significado de purificadora es el
partido Morena empresa capaz de purificar
a políticos pillos y sinvergüenzas capaz de
convertir a los cerdos cochinos y marra
nos y a las ratas en políticos impolutos

Y es que la ambición sin freno por
alcanzar el poder que caracteriza a
AMLO ha llevado a su partido y a su
proyecto político a ser el aparato cam
peón en la recolección de la peor bazofia
de la política mexicana y convertirla en

los nuevos productos de la sanidad y la
santidad partidista de AMLO

La jerga callejera ya moteja a Morena
como la purificadora empresa familiar
presentada como partido político capaz
de perdonar y purificar hasta a las peores
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sanguijuelas de la política a quienes
transforma en los nuevos proceres de la
patria Y que chingue su madre el que
no se santigüe frente a esos proceres
purificados

Lo ridiculo de la parodia del dedo y la
purificadora es que a pesar de la grose

ra ridiculización de la política mexicana
del sistema de partidos y de la propia
sociedad en tanto votantes es que na
die dice nada pocos están preocupados

por el maniqueísmo al que llevan algunos
políticos la lucha por el poder y sobre
todo la burla a toda la sociedad

Parece que la brillante intelectualidad
mexicana está reconfortada aliviada y
agradecida por el regreso del pasado
político por la vuelta del vulgar dedo y el
insulto de la purificadora

Parece que los críticos de partidos y po
líticos que satanizaron a Peña porque no
recordó el título de tres libros y que cru
cificaron a Fox por ignorante prefieren
aplaudir la monstruosidad antidemocráti
ca de Morena y su dueño se congratulan
por su falsa identidad de izquierda y se
santifican frente al fatuo símbolo del
viejo PRI al que hacen caravanas con un
sumiso señor candidato

El problema no es el regreso del dedo
y la purificadora El problema son los
pigmeos del intelecto mexicano

Al tiempo M
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Que quienes atribuyen al PRI en
San Lázaro la especie de que están
buscando negociar el apoyo del PAN
a la Ley de Seguridad Nacional a
cambio de cederles la gubernatura
de Coahuila que no ganaron en la
elección no solo no saben de demo
cracia sino que usan recursos viles
pará obtener lo que les negó el voto

La diputada MarthaTamayo vice
coordinadora de la bancada del PRI en
San Lázaro asegura que están tan se
guros de su triunfo que confían en que
sea ratificado el viernes Su partido
asegura es respetuoso de los proce
sos electorales y sus normas legales y
reprueba esa versión Anotado

Que un grupo de 16 diputados
y senadores de PAN PRD Morena
PVEM y MC remitió al presidente de
la Conferencia Nacional de Goberna
dores Miguel Ángel Mancera una
carta para transmitir a los manda
tarios estatales un firme exhorto
a expedir las reformas y leyes de
sus respectivos sistemas locales
anticorrupción

Los panistas Juan Carlos Romero
Hicks y Minerva Hernández así
como los perredistas Francisco Mar
tínez Neri Agustín Basave Rafael
Hernández y Xavier Nava entre
otros recordaron que el plazo para
homologar las leyes anticorrupción
vence el próximo martes

Que este miércoles el senador
Armando Ríos Piter visitará el taller
de serigrafía de la organización
Deportados Unidos en la Lucha en
la colonia Santa María la Ribera de la
Ciudad de México

La coordinadora es Ana Laura López
detenida en septiembre de 2016 por
agentes de Migración separada de
sus hijos y repatriada a México Antes
trabajaba en Chicago asesorando a
mexicanos por lo que cada martes y
jueves acude al aeropuerto capitalino
a recibir a deportados

Que en medio de la polémica por
el Sistema de Justicia Penal destaca
la postura del priista César Camacho
quien ha sido uno de los principales
promotores para reformar el marco
jurídico que entró en vigor en junio
de 2016

En febrero de 2017 firmó junto con
Alvaro Ibarra la iniciativa para que
la posesión de armamento de uso
exclusivo del Ejército amerite prisión
preventiva sin embargo al pregun
társele si el PRI está de acuerdo con
esta modificación respondió tene
mos que verlo con cuidado vamos a
revisarlo con interés pues la inciden
cia delictiva se ha disparado pero no
necesariamente por el sistema penal
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Graco se descarta
deja vía libre a
Mancera y a Silvano

raco Ramírez se bajó de la contienda por la can
didatura presidencial del PRD o del Frente Am

MM plio Democrático
El gobernador de Morelos tiene claro que no

JP reúne las condiciones para aspirar al máximo
cargo de representación nacional

Su objetivo ahora es trabajar para que se logre el famoso
Frente Amplio Democrático

El anuncio deja vivos sólo a dos aspirantes presidenciales
declarados del PRD Silvano Aureoles y Miguel Mancera

Ramírez habló también de su sucesión en Morelos Le hizo
un guiño al alcalde de Cuernavaca Cuauhtémoc Blanco con
quien ha tenido broncas permanentes La antipatía es mutua

Ya dije que dejen de estarle inventando cosas a
Cuauhtémoc nos dijo

Le preguntamos si desde el Palacio de Gobierno van a in
tentar bloquear la candidatura por el PES del exfutbolista al
gobierno del estado

Nunca he estado en contra de que un candidato participe
siempre y cuando cumpla los requisitos señaló

La bronca es que el exfutbolista no cumple con los requi
sitos que pide la Constitución local diez años de residencia

Además se le sigue un proceso por la supuesta firma de
un contrato de siete millones de pesos con el PSD para ser
candidato a presidente municipal

Por cierto que el góber de Morelos trae a cuatro delfines
para sucederb su hijastro Rodrigo Gayosso presidente es
tatal del PRD Matías Quiroz secretario de Gobierno Lucía
Meza diputada y a Raúl Tadeo Nava alcalde de Cuautla

Graco nos asegura que Morena ya tiene candidato para
gobernador en Morelos el senador Rabindranath Salazar

IE1 Frente Amplío Progresista enfrenta un problema mayús
culo no sólo en la armonización de un programa común entre
partidos de ideologías opuestas sino en la elección del can
didato presidencial
f La idea de que lo encabece un candidato con perfil ciu

dadano la apoya hasta el reticente Jefe Diego Fernández
dé Cevallos
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El propio Graco dice que sería el mundo ideal
íí Lo más probable sin embargo es que si el Frente se con

cita lo encabece un panista Los azules son los que están
itíejor posicionados en la intención de voto de cara al 2018

5 Difícilmente Anaya Margarita o Moreno Valle se ha
rán a un lado para que pase por ejemplo Juan Ramón de
l Fuente quien ya se ha entrevistado sobre el tema con Los
Chuchos del PRD

La escasez de nuevos liderazgos que puedan competirle
a Andrés Manuel López Obrador o a la maquinaria del PRI
ha hecho que sus promotores
busquen el consejo del emble
mático Cuauhtémoc Cárdenas
soiórzano

En la página web de Mlle
mo leímos ayer que Agustín
Basave destapó al ingeniero
referente democrático y moral
en el país como director téc
nico de la selección opositora

Es decir algo así como en
trenador del Frente Amplio

Buscamos a Basave para que ahondara en sus deas
Me refería a que Cuauhtémoc Cárdenas debe participar

en el Frente Amplio Democrático No como candidato sino
como líder de Por México Hoy y como garante

En el FAD no debe haber sólo partidos debe haber so
ciedad civil a la que él representa ahora Y su voz debe ser
escuchada Sería un asesor de lujo remató

Cárdenas por cierto hizo ayer aclaraciones pertinen
tes en el noticiero que conduce Ciro Gómez Leyva en
Radio Fórmula

1 Está enfocado en la plataforma Por México Hoy que

consiste en construir propuestas para superar los problemas
del país

2 Nadie de Morena me ha invitado a nada y eso incluye
a Andrés Manuel

3 No he descalificado el Frente Amplio Democrático
como han tergiversado Todos los esfuerzos de construcción
de alternativas al régimen actual son plausibles

Aurelio Ñuño anda muy activo Sabe que en estos tiempos
ya caducó el famoso dicho del desaparecido líder de la CTM
Fidel Velázquez El que se mueve no sale en la foto

El secretario de Educación se mueve y bastante Siente
que está vivo y lo transmite Algunos afirman que es el verda
dero delfín del presidente Peña

El avance de la Reforma Educativa el haber logrado que
los maestros se evalúen y las batallas que le ha ganado a la
CNTE lo proyectan como uno de los fuertes hacia la candida
tura presidencial del tricolor

Ñuño nos invitó ayer a la presentación de la Estrategia Na
cional de Inglés El objetivo declarado es que en 20 años na
die salga de la escuela sin dominar el inglés que como allí se
dijo sustituyó el esperanto como lengua universal

En una primera etapa se someterán a concurso más de mil
plazas para maestros de inglés y habrá una inversión inicial de
800 millones de pesos El inglés no puede ser privilegio de unos
cuantos Hay que romper las barreras de la desigualdad dijo

El secretario de Educación llegó escoltado por Juan Díaz
secretario general del SNTE El sindicalista fue el primero
en hablar

Describió un desolador panorama con respecto a lo que
llamó el idioma del siglo XXI sólo un 5 de los mexicanos
lo domina o se hace entender en inglés

No hablar inglés en un mundo global es quedarse reza
gado en un mundo global remató Díaz

www elarsenaínet
httpJpanchogarfias blogspoLcom

El objetivo
de Graco ahora

es trabajar
para que se
logre el famoso
Frente Amplio
Democrático
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No lo descarten A estas alturas hay muchos apuntados para
gobernar la Ciudad de México sobre todo en Morena Pero hay
un jugador que por su discreción les lleva la delantera El se
nador Mario Delgado Carrillo quien impartió la Conferencia

Qué nos espera en el 2018 la realidad de las elecciones en el Esta
do de México reafirmó que Morena es el partido que ha tenido mayor
crecimiento en estructura convirtiéndose en una de las principales
fuerzas políticas del país Somos la esperanza para millones de mexi
canos enfatizó Sígale la pista No demos por descartado un cuarto ju
gador Delgado sin hacer ruido ni haber levantado la mano está mejor
posicionado que muchos que ya se ven en el cargo

Buen regio Ayer Pedro Pablo Treviño director general
de la Lotería Nacional tuvo una agenda nutrida y exitosa
Muy temprano asistió como invitado de honor a la ceremo
nia organizada por el Colegio de Abogados de Nuevo León

con motivo del Día del Abogado Sin perder tiempo voló a la Ciudad de
México a la Canacintra para dar a conocer el sorteo conmemorativo
al 75 aniversario de esta organización Como invitado estuvo el titular
de Turismo Enrique de la Madrid Y finalmente por la noche encabe
zó junto al secretario general de la CROC senador Isaías González el
sorteo que festejó el 65 Aniversario de la Confederación Revoluciona
ria de Obreros y Campesinos Chambeador de verdad Ni duda

Lentitudes Los corruptos siguen teniendo la vía libre
en este país Y por ello se sirve a manos llenas Y ahora
resulta que el Congreso revisará el Nuevo Sistema de
justicia Penal hasta septiembre cuando inicie el pe

riodo ordinario de sesiones La senadora priista Graciela Ortiz presi
denta de la Primera Comisión Permanente del Congreso de la Unión
explicó que el propósito será evitar que los delincuentes procesados
salgan de inmediato de la cárcel utilizando los nuevos recursos lega
les Necesitamos fortalecer el sistema para que quienes permanezcan
en la cárcel lo hagan porque verdaderamente tienen elementos para
permanecer Lo que es verdaderamente lesivo para la nación es la tar
danza para poner orden en la casa
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Fuertes El alcalde Pablo Morales Ugalde de Palmar
de Bravo Puebla fue vinculado a proceso como el pri
mer edil huachicolero que cae en manos de la justicia
Como medida cautelar el juez de control determinó

que el expresidente municipal deberá permanecer en prisión preven
tiva oficiosa Fue detenido el pasado 5 de julio bajo la sospecha de que
cuatro gasolinerías de su propiedad se encontraban relacionadas con
la compra venta de combustible robado En mayo Pemex procedió a
la suspensión de esos contratos luego de que se cotejaron los datos de
investigación que aportaron el SAT y la PGR La pregunta es cómo po
drán en Puebla sacudirse la etiqueta del estado huachicolero por ex
celencia si las autoridades estaban embarradas de petróleo robado

Del dicho al hecho Otro punto en contra para Dónala
Trump presidente de Estados Unidos quien de plano no
puede con México El secretario de Energía estadunidense
Rick Perry visitará México para reunirse con el presidente

Enrique Pena Nieto y el titular de la Sener Pedro Joaquín Coldwell el
13 de julio en la Ciudad de México La embajada de EU informó que está
previsto que los secretarios de Energía de ambos países ofrezcan un
mensaje conjunto para informar sobre los resultados del diálogo Abor
darán temas relativos a la Reforma Energética de México así como la
relación de colaboración México EU en dicha materia Muy adecuado
sería recordarle a Trump aquel refrán que dice que más pronto cae un
hablador que un cojo Y sí Punto en contra y con fuego amigo
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jBeguridad y justicia
ja lógica de patear el bote

er se curnP ieron 12 años
del secuestnry asesinato
de Hugo Alberto Wallace
Miranda el hijo de Isabel
Miranda Han pasado 12

iños y tres presidentes Vicente Fox Felipe
Calderón y Enrique Peña gobernaba en
tpnces la ciudad Andrés Manuel López
Obrador y ahora lo hace Miguel Ángel
pancera Ha habido una decena de pro
giradores tanto a nivel local como federal

sin embargo los secuestradores y asesi
nos de Hugo Alberto no tienen aún doce
yios después su sentencia definitiva Peor

ún están tratando de tramitar su libertad
Argumentando faltas al debido proceso si
hiendo Jos pasos de Florence Cassez y su
Ijanda Los Zodiacos con quien por cierto
San estrechado relación dentro y fuera de
a prisión

Ayer hace dos años se fugó del penal
íel Altiplano Joaquín El Chapo Guzmán
Una fuga de película a través de un túnel de
asi dos kilómetros de largo violando to
as las medidas de control de un penal de
iáxima seguridad El Chapo fue recaptu

fiido y desde hace meses está recluido en
fin penal en el estado de Nueva York en Es
pdos Unidos donde ya está siendo juzgado

Han pasado dos años y no hemos podido
ílner todavía una narrativa coherente de lo

cedido Cómo pudo escaparse El Chapo
Quiénes fueron responsables Hasta qué
unto se trató de negligencia y hasta dónde

ae corrupción Cómo pudieron haber fa
llado simultáneamente tantas instancias de
control y seguridad Hay detenidos entre
guardias y autoridades del penal pero nin
guno de ellos tiene tampoco una sentencia
én firme ni conocemos el contenido de las
Indagatorias Paradójicamente puede con
fluir antes el juicio de El Chapo en Estados

Unidos que el de los supuestos responsables
fe su fuga en México

Son dos casos dos historias que lo que
demuestran es que el problema no pasa
por el Nuevo Sistema de Justicia Penal con
sus aciertos y errores con sus beneficios y
evidentes insuficiencias Por supuesto que
el Nuevo Sistema de Justicia Penal no fun
ciona correctamente aunque es mejor que
el que teníamos pero lo que falla es el sis
tema de seguridad y procuración de justi
cia en su conjunto

No tenemos policías capacitadas no se
aprueban los nuevos modelos de construc
ción de las mismas en los estados estudios
independientes demuestran que la mayo
ría de los policías no saben presentar a los
detenidos cumpliendo los requisitos co
rrespondientes No tenemos reglamentada
la participación de las Fuerzas Armadas en
la seguridad interior porque esa ley se ne
gocia un día a cambio del fiscal Anticorrup
ción luego se quiere cambalachear por las
elecciones en Coahuila y mañana se dirá
que mejor hay que patear el bote y dejarle
el problema al próximo gobierno federal

Sí es verdad por el Nuevo Sistema de
Justicia Penal salen miles de presuntos de
lincuentes en libertad con los costos que
ello implica en seguridad y sin duda hay
corrupción de jueces que toman decisiones
incomprensibles liberando a personajes de
alta peligrosidad pero olvidamos que en
muchas ocasiones esas liberaciones se dan
porque el Ministerio Público no hace su ta
rea y no pide por ejemplo que se les man
tenga en prisión preventiva O que cuando
se encuentra a alguien con armas de uso
exclusivo de la Fuerzas Armadas olvidan
o ignoran cómo presentar la acusación
para evitar que esos personajes queden en
libertad Y todos ellos se acusan recíproca
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mente y policías ministerios públicos pro
curadurías y jueces se quedan encerrados
en sus propias torres de cristal señalando
las deficiencias de los otros sin que exista
la suficiente voluntad política de todos los
actores para realizar un cambio profundo
completo real conjunto de todo el sistema

Hace años estuve en Colombia obser
vando entre otras medidas estratégicas
que se derivaron del Plan Colombia la
transformación de su sistema de justicia
penal en un sentido muy parecido al nues
tro Es verdad que Colombia es un Estado
centralizado y es más sencillo sacar ade
lante cieñas reformas pero también es ver
dad que el grado de violencia corrupción
y penetración de los grupos criminales en
el país había alcanzado niveles de epide
mia Pero con voluntad política y decisión
no sólo sacaron esa reforma al sistema de
justicia en apenas dos años nosotros tu

vimos ocho sólo de preparación y cuan
do entró en vigor hace un año la mayoría
de las instancias no estaban preparadas
sino que hicieron un cambio profundo de
todo el sistema Cambiaron mandos cen
tralizaron policías decenas de políticos de
todo nivel terminaron en la cárcel o por lo
menos fuera de la función pública por sus
relaciones con los criminales se combatió
a los narcotraficantes a la guerrilla y a los
paramilitares por igual Y se redujeron los
índices de impunidad

Y el Estado colombiano recuperó el
control de su país y de su territorio Claro
que subsisten la violencia y el narcotráfico
Jo mismo que la pobreza y la desigualdad
pero hahabido avances notables incluyen
do el acuerdo de paz con las FARC que han
permitido que esos fenómenos finalmente
estén bajo control de las autoridades y de la
sociedad En buena medida porque todos

comprendieron que recuperarla seguridad
y la justicia no era parte de una agenda par
ticular sino una exigencia y necesidad co
mún no un acuerdo de coyuntura

No tenemos ese espíritu La seguridad
la justicia o la lucha contra el crimen siguen
siendo en nuestro caso parte de las agen
das estrechas de la política cotidiana y por
ende se convierten en objetos intercam
biables o simples instrumentos electorales
Que no podamos hacer funcionar eficien
temente y ajustar el Nuevo Sistema de Justi
cia Penal tener un modelo policial común
una ley de seguridad interior que norme el
accionar de las Fuerzas Armadas que los
ministerios públicos no estén preparados
para cumplir su labor que muchos jueces
se basen en la letra de la ley pero no en su
espíritu son todos síntomas de un mal ma
yor Y ninguno de los partidos y aspirantes
que ya están compitiendo para 2018 ha di
cho una palabra sobre ello
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Lo que quiera Mr Trump
La reunión entre Enrique Peña Nie
to yDonald Trump en Hamburgo la
semana pasada tuvo un resultado
totalmente inesperado y lamenta
ble anunciado por el secretario de
Relaciones Exteriores Luis Vide
garay al término del encuentro
Los presidentes acordaron dijo
negociar un acuerdo de trabaja
dores temporales de México para
que vayan durante periodos espe
cíficos a apoyar al sector agrícola
de Estados Unidos y lo ayuden a
mantener sus niveles de competen
cia Frente a la anécdota del ab

solutamente con lo cual Trump
en respuesta a una pregunta de la
prensa ratificó su idea de que Mé
xico pague por un eventual muro
fronterizo pasó desapercibida la
aberración de tan semejante in
tención Un acuerdo de esa natu

raleza revive el nefasto Programa
Bracero que estuvo vigente entre
1942 y 1964

El spin que le dieron las auto
ridades mexicanas al acuerdo es

que reconocía la realidad mexica
na cuál que México es unpaís
cuyo destino manifiesto es ser el
patio de Estados Unidos y que
era un avance dentro del Tratado
de Libre Comercio con América

del Norte con relación a la regu
lación del sector laboral que en
Washington quieren que sea re

negociado en el entendido que
este paso no abre las puertas del
mercado estadounidense a todos

los que tengan la capacidad y en
trenamiento para competir sino
sólo a la mano de obra intensiva en

el sector primario En cualquier
caso la visión mexicana es corto
placista y vergonzosa

No se sabe aún de quién fue ini
ciativa este nuevo programa pero
caben dos interpretaciones si la

idea es estadounidense los mexi
canos estánbailando al ritmo que
les impuso Trump pero si la idea es
mexicana la ignorancia histórica
sobre lo que este tipo de progra
ma significa conduce a una sub
ordinación política y el final de la
búsqueda del ideal asimétrico en
las relaciones bilaterales Sin em

bargo hay razones para suponer
que el planteamiento surgió de
los estadounidenses Videgaray
explicó que la idea salió del dé
ficit de mano de obra en algunas
partes de la economía de Estados
Unidos como el campo yla indus
tria de la construcción con lo cual
se subrayaba el mejoramiento de
las relaciones bilaterales De dón

de sacó el canciller esa idea no se
sabe El acuerdo que quieren es
tudiar no incluiría a obreros sino
solamente campesinos

La analogía con el Programa
Bracero es monumental Durante

los 22 años que funcionó este pro
grama conocido como el Mexi
can Farm LaborAgreement
firmado en agosto de 1942 per
mitió que casi cinco millones de
campesinos mexicanos trabaja
ran en los campos de 22 estados
de la Unión Americana principal
mente en California y Texas Una
vez concluido nunca se remplazó
Años más tarde se crearon las vi

sas de trabajo temporal conocidas
como H2A para trabajadores en
el campo y H2B para trabajado
res no agrícolas Otro programa
el H 1B conocido como visas de
negocios ha sido reducido signi
ficativamente por Trump

El Programa de acuerdo con lo
negociado aseguraba condiciones
de vida adecuadas en cuando a sa
lud vivienda y comida así como
un salario mínimo de 30 centa

vos por hora Una parte muy im
portante en el documento es que
los mexicanos no podrían ser su
jetos de ningún tipo de discrimi
nación Nada de esto se cumplió
En Texas los mexicanos fueron
tratados como perros en el trans
porte público donde los obliga
ban a viajar en la misma zona de
los animales y lejos de asegurar
les las condiciones de vida y los
salarios sufrieron una explota
ción sistemática que violaban lo
suscrito por los dos gobiernos que
incluía abusos físicos En Califor

nia los orillaron a vivir en cuevas
dentro de los campos de cultivo
Los braceros rara vez se quejaban
del maltrato por el temor de que
se les cancelara la visa

Por años el Programa fue cri
ticado Los gobiernos mexicanos
alentaron la expulsión económi
ca de sus campesinos al ser inca
paces de abrir oportunidades en
su país mientras que en Estados

Unidos produjo externalidades
como la caída de los salarios de

los campesinos estadounidenses
La Comisión sobre el Trabajo Mi
gratorio creada por el presidente
Harry Truman afirmó en un re
porte en 1951 que mientras los
sindicatos se oponían a la inmigra
ción mexicana sin restricciones los
agroindustriales conrespaldos en
el Capitolio querían garantizar la
continuidad de la mano de obra

barata y dócil mexicana
El programa otorgó alrededor de

200 mil visas anuales durante ese

periodo y fue utilizado con otros
fines por Washington El Departa
mento de Estado lo utilizó como un

mecanismo para frenarel creciente
apoyo al Partido Comunista ilegal
en ese entonces y el Pentágono
encontró en él unmecanismo de re

 CP.  2017.07.12



Pág: 24

cuitamiento para las guerras en las
que se embarcaba De esa forma
reclutaron mexicanos para la Se
gunda Guerra Mundial la Guerra
de Corea y la de Vietnam El pro
grama obligaba a los mexicanos a
regresar al término de la vigencia
de la visa sin generar antigüedad
ni derechos y sólo podía ser utili

zado para resolver los déficits labo
rales sin desplazar o remplazar a
los trabajadores estadounidenses

De acuerdo con lo que dijo Vi
degaray para allá van El lobby
agroindustrial ha presionado como
ningún otro a Trump para que for
talezca ese sector durante la rene

gociación del TLCAN yuno de sus
impulsores es el senador texano

John Cornyn a quien visito en su
oficina el canciller mexicano el

lunes Indignidad completa la
de los mexicanos y desdén por la
historiaypor los mexicanos Sise
trata de complacer a Trump y el
lobby agroindustrial este será el
primer paso una genuflexión ante
los ojos de todos los mexicanos
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Ebrard el pendiente
de Mancera
La Línea 12 del Metro sigue con problemas y Marcelo
Ebrard tan campante por el mundo

La justicia en México no es pareja Si un gobernante del
PRI o del PAN hubiese perpetrado ese daño al erario con
una obra así de obscura y onerosa hoy estaría acusado
judicialmente y linchado por los medios

Marcelo en cambio disfruta las mieles de sus ahorros
entre París y Estados Unidos mientras prepara su regreso
a México del brazo de un candidato presidencial

No se pide ni linchamiento ni cacería pero sí que dé la
cara ante un tribunal por el atraco que continúa sangran
do las finanzas de la Ciudad de México

Ya tenemos Constitución pero no tenemos justicia
Desde hace dos semanas han vuelto los trabajos de repa

ración a la Línea 12 en horario nocturno para no afectar
el servicio y tienen un costo de 200 millones de pesos al
año según informó el director general del STC Metro
Jorge Gaviño

Hay que volver a cambiar los rieles en las curvas más pro
nunciadas pues presentan un desgaste grave

Informó Gaviño que esta línea nació con problemas
endémicos que no se van a solucionar nunca en su vida y
lo único que tenemos que hacer es estarlo manteniendo de
una manera permanente Cuánto nos va a costar Ciento
ochenta millones de pesos más la inflación año con año
más refacciones que vayamos utilizando en las curvas

O sea se están cambiando rieles que a su vez ya se ha
bían cambiado La obra original fue un desastre Un
desastre multimillonario para la ciudad
Anualmente los capitalinos pagamos mil 350 millones de

pesos a la empresa española CAF por el arrendamiento de
30 trenes que no sirven para los rieles que se instalaron

En las curvas pronunciadas se provoca un desgaste on
dulatorio y es preciso realizar parches de 200 millones de
pesos cada año para evitar descarrilamiento

Los trenes que se adquirieron a CAF de manera directa
sin concurso público tienen características para un tren
suburbano en tanto las vías están diseñadas para Metro
concluyó el peritaje de Systra

La obra se realizó con rieles que responden al estándar
Arena normas americanas y una rueda fabricada bajo
estándares europeos asienta Systra en su Informe

Esa obra de la Línea 12 tuvo un costo presupuestado
de 12 mil millones de pesos y el costo final fue de 24 mil
millones

Los trenes se arrendaron en 18 mil millones de pesos
que se pagan anualmente y no sirven para las vías que se
construyeron

A lo anterior hay que sumar mil 20 millones de pesos que
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costaron las adecuaciones hasta 2016 para que la obra pu
diera funcionar parchada

Y cada año es preciso hacerle reparaciones que al menos
cuestan 200 millones de pesos por el desgaste ondulato
rio en las curvas cerradas que no se debieron haber per
mitido de acuerdo con el Libro Naranja que rige ese tipo
de obras

La Línea 12 fue un negociazo para algunos y una desgra
cia para los capitalinos y las finanzas de la ciudad

El propio director del Proyecto Metro designado por
Ebrard Enrique Horcasitas hoy inhabilitado envió una
carta a la Cámara de Diputados en la que se deslindó de
la adquisición de los trenes Textualmente expuso el
tipo de tren no tiene una configuración adecuada para
operar la Línea con sotos de mantenimiento usuales y
aceptables

Si el director del proyecto afirma que los trenes no sirven
para las vías quién dio la instrucción de arrendar 30 de
ellos en 18 mil millones de pesos sin concurso público

Eso es lo que tiene que preguntarle Mancera a Ebrard
antes de irse a campaña alguna Y tiene que hacerlo aho
ra que la Línea 12 vuelve a sangrar el presupuesto de la
ciudad
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Mafias de la madera
Adiferencia de los grandes esta

dos generadores de maderables
Durango Chihuahua y Oaxa

ca en Puebla operan más unidades de
producción de propiedad privada que
mixtas o ejidales Y en la Sierra Nor
te que también cruza montañas de Ve
racruz e Hidalgo recientemente ha
habido avistamientos de jinetes con ar
mas supuestamente contratados por los
productores rurales para inhibir la ta
la ilegal

Hay focos rojos en aquella zona del
país por el contrabando de gasolinas
Pero en las zonas altas donde el patru
llaje de las fuerzas federales es escaso
es frecuente encontrarse con bandoleros

que custodian el traslado de la troza en
camiones de 6 toneladas

A menudo camuflados de autode

fensas los talamontes también quieren
apropiarse de la riqueza forestal de Zi
tácuaro y Valle de Bravo sin que el des
pliegue policiaco haya servido para fre
nar la acción de las bandas criminales La

Gendarmería Ambiental división espe
cializada de la Policía Federal de recien
te creación está habilitada únicamente

para resguardar a las 177 áreas naturales
protegidas La aplicación de la Ley Ge
neral de Desarrollo Forestal Sustentable

compete al personal de CONAFOR y de
la Profepa

Y cuándo van contra los aserraderos
Y cuándo los patrulla es para detener a

los talamontes cuestionan los ejidata
rios de Amanalco recientemente casti
gados por la procuraduría por su manejo
poco pulcro de los recursos maderables
Ni la asesoría del Consejo Civil Mexicano
para la Silvicultura Sostenible ni el res
paldo de otras ONG ha servido para que
los ejidos que tienen un permiso de apro
vechamiento eviten las sanciones

Criminalizar el manejo forestal de la
Unión de Ejidos Emiliano Zapata hay
11 ejidos maderables en Amanalco es
una afrenta a las comunidades y los bos
ques se quejan y perseguir a las em
presas forestales comunitarias es atentar

contra la sustentabilidad el desarrollo
económico y la legalidad

La delegación de la Profepa clausu
ró de manera total temporal tres estable
cimientos en el municipio de Amanalco
por irregularidades en su funcionamien
to En el aserrado de la Unión de Ejidos
Emiliano Zapata se detectó la inadecua
da aplicación de los sistemas de control
de entradas y salidas del producto fores
tal un excedente en documentación de

480 metros cúbicos en volumen de pino
y 98 5 metros cúbicos de oyamel

En su maderería también se encontró

un apilamiento de 106 piezas de madera
en rollo de pino con un volumen de 4 61
metros cúbicos sin contar con autoriza
ción para el almacenamiento y transfor

mación de la misma así como excedente
en documentación de 2 52 metros cú

bicos de madera acreditada y excedente
en producto de 15 93 metros cúbicos de
oyamel aserrado Y en su bodega fue ha
llado volumen de 62 39 metros cúbicos

de madera aserrada de pino sin contar
con la autorización que expide la Semar
nat para su operación

Además de las tres clausuras se de

terminó el aseguramiento precautorio
de la materia prima forestal consisten
te en 139 46 metros cuadrados así como
34 piezas de maquinaria y herramienta
de aserrío

En la región de Amanalco se ha im
pulsado un manejo sustentable de bos
ques mediante la elaboración de progra
mas de manejo forestal sustentable Allí
Conafor estableció una unidad producto
ra de germoplasma forestal con el obje
tivo de abastecer de germoplasma de es
pecies prioritarias como el oyamel y pino
específicamente en el ejido de Agua Ben
dita Conafor se queda con 20 de esa
producción y el resto por el ejido

EFECTOS SECUNDARIOS

VENTISCAS Ante consejeros y ma
gistrados electorales José Luis Vargas
Valdez sostuvo que la anulación de un
proceso electoral no es cuestión decía
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rativa y por lo mismo ni el INE ni los
OPLES tienen facultades para desapli
carla automáticamente El magistrado
de la Sala Superior del Tribunal Electo
ral del Poder Judicial federal pidió tomar

con todas las reservas aquellas ver
siones periodísticas que adelantaban ese
escenario sobre la reciente elección pa
ra gobernador en Coahuila Los únicos
que tenemos potestad de declarar una
nulidad somos los juzgadores en la ma
teria electoral y eso a partir de lo que
conste en un expediente sentenció
para luego advertir que le parece que es
un tanto irresponsable advertir que hay
nulidades en el aire

REVIRE Los industriales de la cons

trucción en voz de Gustavo Adolfo
Arballo Lujan advirtieron hace un año
que los precios de las viviendas ya
sean residenciales o de interés social

sufrirían un incremento en parte por la
importación de los insumos y la depre
ciación del peso frente al dólar en par
te por el elevado costo del cemento y el
concreto Pero un estudio elaborado por
académicos del Tec de Monterrey con
cluyó que el costo del cemento repre
senta en promedio 5 6 del costo di
recto de construcción y un máximo de
4 3 al precio final promedio de una vi
vienda en México Esto implica que ante
un aumento de 10 en el precio del ce
mento el costo de construcción y precio
final de una vivienda aumentarían 0 56

y 0 4 respectivamente
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Recompensa
aBartlett
Al más puro estilo del no se
ha an b las el senador Luis
Miguel Barbosa descartó esta
semana la posibilidad de bus

car la candidatura de Regeneración Nacional
al Gobierno del estado de Puebla y al mismo
tiempo destapó como su candidatopara elmen
cionado cargo al diputado federal Rodrigo Ab
dala y nada menos que el sobrino político del
hoysimpatizante delobradorismoyresponsable
de la caída del sistema en 1988 Manuel Bar
tíett El anuncio se presentajusto enmedio de la
cruzada que el ex secretario de Gobernación ha
emprendidoparalegitimarlasupuesta existencia
de la mafiaenelpoder acusando a los panistas de
pactarcon el PRI la derrota en el 88 de Cuauhté
mocCárdenas Algunosven unasalida muy fácil
ytorcida del expriistayhoyperista Todo seapor
vivirdelerario Será

El encuentro
afectuoso
Durante la Sesión del Consejo
Directivo de la Canacintra quie
nes se saludaron muy afectuosa
mente fueron el director general

de la Lotería Nacional Pedro Pablo Treviño
Villarreal y el secretario de Turismo Enrique
de la Madrid Cordero Ambos asistieron como
invitados de honor con el objetivo de dar a cono
cer los detalles de la próxima celebración de la
industria limpia y específicamente Pedro Pablo
Treviño para hablar sobre el magno sorteo que
llevará acabo laLoteríaNacional conmotivo del
75 aniversario de laCanacintra elpróximo26de
septiembre

Panistaenmarcha
Quien va firme y decidido es el
panistaJoséLuis Luege quiense
perfilaporsupartidoalacandida
tura por la Jefatura de Gobierno
deIaCDMX yanticipaqueelPAN
no debe ir en alianza con el PRD

ni con gente de Morena ya que estos organismos
políticos y sus líderes y funcionarios son los res
ponsables de la pésima administración de la ciu
dad y de que la corrupción haya dejado en malas
condiciones la metrópoli desde 1997 y de que
también muchos de los llamados izquierdistas
hoy sean de la clase adinerada como Alejandra
Barrales René Bejarano Marcelo Ebrard
Mario Delgado Víctor Hugo Lobo Dione An
guiano yJesúsValencia entre otros yelpropio
AndrésManuelLópez Obrador quienhavivido
desde 2006 sinjustificar de dónde provienen los
recursos que lehanpermitidoviajar viviryhacer
prosélitismo eterno en todo elpaís Será

Manoextendida
Resulta que Xóchitl Gálvez jefa
delegacional en Miguel Hidalgo
le gusta llevarse rudo pero no
aguanta nada Este lunes denun
ció al diputado perredista Víctor
HugoRomo exjefedelegacional

por quebranto al erario en esa demarcación y
ayer lo dejó con la mano extendida en el evento
Mi Primer Trabajo al que convocó Miguel Án
gel Mancera Queda claro que ella le respondió
enojada a Romo ya que éste también lahabía de
nunciado por quebranto el mismo lunes Sin em
bargo muchosvieronmalnoresponderel saludo
del diputado pues con ello sólo demostró que ni
administraciónni civismo aprobóGálvez Será
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Rozones
Los entredichos del INE
Vaya desaseo traen en el INE con la fiscalización de las cam

pañas que ha sido cuestionada por partidos políticos espe
cialistas y hasta los propios consejeros Para enrarecer más el

proceso ayer Ciro Murayama mediante tuits decretó el rebase de
topes anticipándose a la valoración de los miembros del Consejo Ge
neral y a la votación de este viernes Qué pensarán sus compañeros
O acaso ya les da línea

Cravioto el mandón
Desairalegislar en la ALDF por andar en campaña en Coahuila

pero además ahora el líder de Morena César Cravioto re
sultó mandón Al estilo de ahí cuando puedan me mandan

cómo se perfila el dictamen del Sistema Anticorrupción envió oficio a
todos los presidentes de las comisiones involucradas en el tema Éstas
son las consecuencias de estar fuera del recinto pero activo moviendo
votantes

Mancera no baja guardia
En el tema del alza al minisalario el Jefe de Gobierno Miguel

Mancera no cesa y ayer planteó de frente al secretario de
Hacienda José Antonio Meade no retrasar el asunto apro

vechando que están dadas las condiciones para dar el paso y llevarlo a
94 41 pesos diarios Con la diplomacia que lo caracteriza el funcionario
federal planteó la necesidad de un diálogo en que se escuche a todos
los sectores de la producción

Remberto en aguas turbias
Aunquelo atractivo del mardeCancün son su tranquilidad y el

color turquesa el que navega en aguas turbias es el alcalde del
PVEM Remberto Estrada quien ha visto crecer la inseguri

dad al punto de que no sólo empresarios le han reclamado sino también
vecinos de diversos fraccionamientos que ya comenzaron a lanzar aler
tas de que harán just icia por propia mano si el ayuntamiento no actúa
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Arrióla refuerza SLP
Además de ser un gran pelotari el director del IMSS Mikel

Arrióla es un buen caminante que no deja de visitar los es
tados del país Ayer en gira por San Luis Potosí acompañado

por el gobernador Juan Manuel Carreras anunció inversiones por 170
millones de pesos para la ampliación remodelación y mantenimiento
de la infraestructura médica de la entidad en beneficio de 1 5 millones
de derechohabientes

Gaviño empuja tren
El director del Metro Jorge Gaviño está firme en la idea de

llevar un tren exprés de pasajeros que conecte al actual aero
puerto de la ciudad con el nuevo que se construye en Texcoco

Y ya dio el primer paso al publicar ayer la licitación para los estudios de
preinversión que definirán trazo infraestructura tipo de trenes y obra
civil con la idea de tener resultados este 27 de julio

Juantío el mandadero
Deveras que haber sido víctima de AMLO no deja nada bue

no Resulta que Rafael Acosta bautizado por el tabasquefto
como Juanito anda repartiendo cientos de volantes en la

delegación Cuauhtémoc para difundir que es el segundo mejor posi
cionado para la Jefatura de Gobierno en el 2018 según una supuesta
encuesta en que no se mide con Ricardo Monreal y en la que en primer
lugar aparece Martí Batres Mmmm ahí huele a mano negra
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